
擴展神國的疆界
 —北聖異象與現況

院長 劉志信牧師/博士

非常高興在疫情三年後，我們終
於能夠實體見面，一起來見證

神在北聖神學院與各位身上的作為。
看到各位都身體健壯，更是感恩。今
晚我們餐會特別分為四段交叉進行，
晚餐時就盡性的享受，節目的時候就
專心的聆聽。我在此謝謝講員、同工，學生，敬拜團與
詩班的辛勞，讓餐會很完美。更謝謝老師、教會牧長與
弟兄姐妹的光臨。

北聖的異象是「裝備神國工人、前往禾場收割。宣教
牧養教導、遵行基督使命。」簡單來說，就是遵守主耶
穌的大使命，裝備神國的工人到禾場，以宣教、牧養、
與教導來收割莊稼。我們培養的「北聖人」，「站著能

學院消息

主題信息

（接第四頁） 

（接下頁） 

北聖神學院
North America Bible Institute
10340 Bubb Rd, Cupertino, CA 95014
NABIseminary.org2023年1月15日

1. 亞洲神學協會認證

感謝主，北聖神學院已經在
2022年5月正式得到亞洲神學
協會 (Asia Theological Asso-
ciation ) 認可成為ATA的會員 
(Associate Member)，學院正在
申請經由評鑑而正式成為認證會
員(Accredited Member)。

2.北聖圖書室正式啟用

位於基督之家第五家A樓A9的北
聖圖書室已經正式啟用。有藏書
近五千冊，圖書
分類與編碼正在
進行中，歡迎北
聖學生及主內肢
體多多使用。 

4. 教牧學博士課程

北聖教牧學博士課程已經在2022
年正式開課，目前已有17博士
生，並有多位申請中，感謝神！

5. 感恩募款餐會

學院在2022年11月在狀元樓舉
辦了首次感恩募款餐會，當晚有
將近300名來自灣區各教會弟兄
姊妹齊聚一堂，同頌主恩。
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裝備神國工人
趙武夷 長老

神給北聖神學院的異象是：裝備神國工人，前往
禾場收割。宣教牧養教導、遵行基督使命。北

聖神學院的特色與這個異象密切相關。在課程的設置上，以聖經和神學
爲基礎，注重實踐神學課程的安排。比如，系統神學與教會歷史會結合
當前牧會的經驗與需要來講授，並安排小組佈道，小組牧養的課程，以
及小組查經，查經材料預備，這一類的實踐課程要求學員不只在課堂上

6 圖書室同時也
可做為教室
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（接前頁：擴展神國的疆界） 

講道，坐著能輔導，跪著能禱告，出去能宣教。」

北聖的學生分佈在全球10個國家，美國，中國，
台灣，泰國，新加坡，烏克蘭，羅馬尼亞，英國，德
國、匈牙利。自從烏克蘭戰爭以來，烏克蘭學生逃離
到其他國家，讓北聖的疆界擴展到歐洲各地。更感恩
的是，歐洲很多地方的華人教會一直禱告能夠有固定
的傳道人。藉著北聖傳道人學生的分散，雖然是很痛
苦的過程，神應允華人教會的禱告。

北聖2019年開始課程的時候，有14位美國的學
生。2020年疫情爆發，原來以為神學的事工會停頓。
但我們看到神的大能，因為開始網上授課，2020年阮
長老與基督五家在烏克蘭的宣教事工開花結果，加上
亞洲的學生，人數增加為39 位。2021年增至74位。
在辦學3年後，同年底有21位學生畢業，1位道碩，8
位碩士，12位碩士級文憑。2022碩士生增至115位，
同時開始教牧博士班，有14博士生。4年內學生人數
幾乎增加近10倍。

北聖的學生人數雖然很多，但財務非常的精簡。
以2021年為例，收入約為12.3萬美金， 支出為$11.6 
萬。其中學費的收入為1.99萬，佔16.13%，其餘都是
靠奉獻而來。平均學生每人每年費用為$1,564。與其
他華人神學院相比，每位學生則為1–2萬美金。費用
所以這麼低的原因有三：

1. 為了讓學生有機會讀神學，學費收得很低 。

2. 神學院盡量把開支壓低 。

3. 老師們願意以宣教的心態來服事。

為了使得神學院健全，北聖需要更多的奉獻。

2022年開始了很多新事工，最主要的是：

1. 申請亞洲神學協會(ATA)的認證，使得北聖與世界
各地的神學院並列 。

2. 開始教牧博士課程。一個神學院需要有學士，碩
士，道碩與教牧博士的課程才能夠整全。

3. 建立圖書館，使得學生可以研究寫報告與論文。

4. 增加亞洲第二班，有35位學生加入。

北聖需要更多的師資與經費來運作，希望各位多多
支持。

在此謝謝各位的代禱，參與與支持。謝謝教會與國
內團隊送學生到北聖。我更謝謝許多教會在2022年接
納北聖的畢業生主日講道，其中包括基督五家，蒙特
瑞華人基督教會，基督七家，真光浸信會等。當我謝
謝教會的負責人時，他們都說，「要給畢業生機會，
我們都走過這條路。」再次謝謝各位的光臨，代禱與
支持。     

劉志信牧師現任北聖神學院院長，是正道神學院教牧
學博士 (D.Min.)，富樂神學院聖經研究碩士5北聖學生分布在全球10個地區
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感謝主，讓我被邀請在這次北聖神學院的感恩聚
餐上講話。與阮雄長老及劉志信院長多次的交

談，又在去年被邀請到北聖第一屆畢業典禮中講道，
發現北聖與我們聖言講道研經學院的辦學理念十分相
近，只是重點不太一樣而已。

最近看世界杯的足球賽，發現世界各地對歐洲式的
足球賽有一種熱愛，甚至是瘋狂。球賽的龍門有兩條
柱，只要球在兩條柱的中間進去，就可以得分。在屬
靈的追求上，同樣有兩大支柱—就是使徒彼得所說
的：在恩典與知識上長進。（彼後三17-18）

彼得在結束他的第二封書信時，特別針對當時的
假師傅。假師傅的問題在哪裡呢？先是他們的道理
不正—沒有按正意分解真理的道。其次是他們的行為
不檢—在恩典中墜落。他們沒有知識，亦沒有恩典。
因此，彼得勸勉信徒說：「你們卻要在我們主救主

耶穌基督的恩典和知識上有長進。」

「知識」與「恩典」是神在耶穌耶穌裡所賜的兩
項禮物。「知識」要持守，「恩典」要經歷。簡單來
說，就是要在認識神與經歷神兩方面竭力追求。

一、知識增進—學養 / 精準
是對真理客觀的認識。包括正意解經、聖經神學、

系統神學與歷史神學等。這個重要不重要呢？當然重
要。在真理上扎根，按正意明白神的道，才能在異端
充斥的世代中，不致於被異教之風吹動，飄來飄去。

對於客觀與主觀的認知，讓我作一個比方。請猜這
罐中的錢幣有多少？然後再寫下你最喜愛的詩歌的名
字。罐中有多少錢幣是可以找到客觀的答案，對與錯
不容爭辯。同樣，神的話語是客觀的真理，有一定衡

量的標準。但至於喜
歡那一首詩歌，卻是
見人見智，全憑個人
感覺，就沒有甚麼對
與錯之分。

信徒的必須在認識聖言上下功夫，而且是有客觀的
可循之路。

二、靈命培育—時間 / 經歷
神學知識可以制度化，可以用一些方法來量度，但

是敬虔的操練卻不能制度化，亦無法量度，卻是十分
實在。

在90年代的達拉斯神學院 (Dallas Theological 
Seminary)，有一位非常優秀的神學生。在西方的神
學院中，能拿到 A- 已經是難能可貴；拿 A 是難以置
信；他竟然有多個科目都拿到 A+，那簡直是難於登
天，根本是不可能的事。他當時被視為天才學霸。但
是沒想到在他畢業後的一個星期，他的太太竟然跟他
提出離婚的要求。這件事震驚了全校，也因為這個個
案，達拉斯神學院決定開始加強學生們的屬靈操練
（Spiritual Formation）。

今日在教會中，有不少人會靠知識多於靈命；靠恩
賜多於靠恩典；注重工作的成效多於生命的追求。這
些都會有所偏頗，導致危機出現。

「知識」與「靈命」無疑是屬靈追求的兩條主要支
柱。現再加上兩項：

三、務實訓練—合用 / 操練
真知識必須注重實際的操練。在神學院中，有時候

在恩典與真理中求長進
賴若瀚牧師

嘉賓訓勉
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我們會認為學術性才有價值，實用
性的較為次等的。但其實二者相輔
相成，相互補足。

以上的「知識」、「靈命」與「
操練」，構成這張屬靈追求的三腳
椅的基礎。

最後，若要在屬靈追求能持續，
必須要有教會整體的支持。

四、教會配搭—夥伴 / 雙贏
教會鼓勵會友到神學院就讀，並

且在經濟上予以支持。而神學院派
學生到教會中實習。達成夥伴雙贏
的關係。

願神繼續賜福給北聖神學院，造
就更多適切時需的工人。茲用詩篇
七十八篇70-72節的話作為勉勵。

「又揀選他的僕人大衛，從羊圈

中將他召來，叫他不再跟從那些帶

奶的母羊，為要牧養自己的百姓雅

各和自己的產業以色列。於是，他

按心中的純正牧養他們；用手中的

巧妙引導他們。」 

賴若瀚牧師是【聖言資源中心】
創辦人/會長暨【聖言講道研經
學院】院長，同時也是多家神學
院客座教授。

（接第一頁：裝備神國工人） 

（接上一頁：在恩典與真理中求長進） 

學習，參與討論並安排課後的實踐。

北聖的老師大多有多年在不同宣教工場宣教的實
戰經驗，熱心並積極回應主耶穌所頒佈的大使命，
授課時常常鼓勵同學實踐所學，去宣教工場傳福
音。目前，學生中已經有人前往宣教工場參與跨文
化宣教。畢業生亦能夠安排在不同教會講臺事奉。
我們期盼神會使用北聖的事工，建造興起工人，在

不同地區傳福音，植堂，建立教會牧養主的羊。願
更多的弟兄姊妹，無論是全職，或是雙職參與北聖
的學習裝備，在屬靈生命上，聖經知識上更加進
深，成爲合神使用的聖潔的器皿。 

趙武夷長老是北聖神學院專任老師 
基督之家第五家長老

北聖神學院 董事會
主席：阮雄 (Jack Yuan) 
秘書：趙武夷 (Joe Zhao） 
財務：王向紅 (Roger Wang)

董事：
關國瑞 (Stephen Kwan) 卓爾君 (Bill Cho)
劉志信 (Frank Liu) 張仕儒 (Jim Chang) 
王景仁 (James Wang) 葉偉明 (Weiming Ye)
滕永光 (Yongguang Teng) 陳少豪 (Howard Chen）

北聖神學院 教授團
專任教授

阮雄長老 劉志信牧師/博士 卓爾君牧師/博士 趙武夷長老
莊祖鯤牧師/博士 傅立德牧師/博士 王守仁牧師/博士 丁尚老師
劉少銘牧師/博士 冉茂圻老師

特約教授
蔡金玲博士 黃子嘉牧師/博士 劉少銘牧師/博士

客座教授
劉仁欽牧師/博士   蘇文隆牧師/博士

北聖師資團隊與董事會
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North America Bible Institute is among one of most 

important institutions in the world. Why? I will give 

you two reasons for that. First from John 17 and another 

from my personal experience.  

John 17:1, “After Jesus said this, he looked toward 

heaven, and he said.” He is being followed by 11 disciples, 

and they are listening to what he prayed to God the Father. 

“Father, the hour has come. Glorify your Son, that your Son 

may glorify you.” I heard many Chinese words tonight. Let 

me teach you a Greek word, “Doxazo.” It means “to glorify.” 

God the Son is turning to God the Father, and he said, “I 

am going to the cross and please make sure I die beauti-

fully. As I suffer and die, may it show your beauty and love. 

Glorify your Son that I may glorify you, and show how 

beautiful you are and how lovely you are.” It is the most 

wonderful event in the history of the universe and in the 

history of the Trinity. The God of the Son is dying for all of 

humanity. There is nothing more beautiful than this truth. 

The NABI carries that greatest of messages. That is why it is 

among the great institutions of this world. Because of that, 

it is worth your while to support NABI and its students. 

There is a second reason. I taught at Western Seminary 

for over 25 years. Among the first students I taught was a 

brother who then proceeded to take what he learned and 

share it with others.  I met him at a conference about 15-20 

years after he graduated. And he said, “I need to let you 

know this, I took all of your notes in your book, and trans-

lated them into simplified Chinese. And I knew it will be 

all right with you, so I didn’t ask your permission. I and my 

team have taught ten thousand people in China.” Normally 

I would think he is exaggerating. However this brother has 

a Ph. D. in math from UC Berkeley, so I think his number 

is correct. When the heart is on fire with the Gospel, the 

impact can be immense. For these two reasons you should 

support NABI. It is teaching others the greatest message 

that exists. And second many 

among their students may have 

an immense impact for the 

Gospel! What NABI is doing is 

marvelous. 

(中文意譯：劉志信牧師)

北聖神學院是全世界最重要的神學院之一。我再
次的重複，北聖是最重要的神學院之一。為什

麼？ 我將以以下二點來講述：從約翰福音17章與我個
人的經歷。

約翰福音 17:1, 耶穌說了這話，就舉目望天說：「

父啊，時候到了，願你榮耀你的兒子，使兒子也榮

耀你！」我今天聽了很多中文，我現在要教你一個希
臘文，Doxazo(榮耀)。神子對父神說，我要上十字架
了，讓我死得很美。當我痛苦死亡的時候，顯出你的
慈愛與榮美。這是全宇宙最重要的信息，沒有比這更
大榮美。神子為全人類而死的真理。阿爸父！北聖神
學院教導這信息。所以各位值得支持北聖神學院。

第二原因，我在西方神學院教導超過25年。我第
一批教導的一個中國學生，把我教導的翻譯為中文，
分享給其他人。在這個學生畢業15-20年後，我在一
個會議遇到他。他說，我將你教導的，翻譯為簡體中
文。雖然我沒有得到你的許可，我相信你不會介意。
我教導上萬的人。我相信他的數字是正確的，因為他
是伯克來的數學博士。當一個人心裡充滿福音的火熱
時，影響就非常大深遠。 北聖神學院的學生也充滿了
福音的火熱。 

Dr. Eckman在西方神學院教導超過25年，同時也是
北聖客座教授。 他著作了數十本書包括了「明白為
父的心」以及暢行全世界的「成為合神心意」的門
訓手冊。

An Immense Impact for the Gospel
Dr. David Eckman
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畢業生見證 

憑信心接受和順服
姜平凡

我為什麼會來北聖修課？因為近，太近了。
我不遠萬里在求學讀神學院，沒曾想到

神學院會開在自己的家門口。我覺得北聖就是神
為我開的補習班，神知道我是什麼程度，需要什
麼，他就用我想像不到的方式賜給我，每次都是
這樣，而且神一向借著我身邊發生的事情向我說
話，當我憑信心接受和順服的時候，就真的蒙
福，其中就是神給我的福分之一。但我的意思不
是進北聖就輕而易舉，我先經過禱告，然後獲得
妻子和牧長們的支持，才申請北聖神學院。

我喜歡北聖的什麼？不得不承認北聖很新，新
的好處就是很活。

我喜歡它以實用為目標的理念，學了是為了
用，講道學，就安排同學們去一些教會練習講
道。職場宣教，就是讓職場的弟兄姐妹在職場可
以有美好的見證，可以建立職場的小組和團契。
婚姻輔導都是非常實用的。倫理學，使我們可以
了解最新的一些最新的有爭議的社會議題和相關
的牧會策略。創新：系統神學與教會歷史相結
合，讓系統神學變得有血有肉。很用內心，也探
討，思考很多經文難題。受益匪淺。

同學們多才多藝，有全職傳道人，有職場精
英，有家庭主婦，教會領袖，互助和分享。不同
背景的華人，一起探討共同話題很有樂趣。

劉院長很細心，總是鼓勵我們，卸下同學們的
後顧之憂，手把手教我們教給我們怎麼寫論文，
教給我們讀書寫作業的心得。

老師個個優秀，各有專長，傾囊相贈，帶給我

很多啟發，印象最深的是教我們希伯來文的金京
來牧師，他在希伯來大學畢業，風趣幽默，並會
多種語言，希伯來文、希臘語、亞蘭語，還能直
接用原文讀聖經。他的希伯來不但是用來研讀聖
經的，而且是可以流暢地與猶太人對話的，非常
厲害。他是一個熱愛神的話，並且跟著神的話走
的人，就像亞伯拉罕一樣。他是韓國人，聽神的
呼召來一個說中文的神學院教課，他沒有讓我們
背許多的語法，背很多的單詞，而是教我們唱希
伯來語的經文詩歌，下面我就為大家唱一首老師
教我們的希伯來語詩歌......

金牧師的希伯來文課程帶給我很多樂趣，讓我
對原文產生濃厚的興趣。不但是在學術方面，他
的生命見證也帶給我靈魂的衝擊，在他的教導和
生命中活出了耶穌基督的樣式，單純的信心，順
服，真實，博學謙和，最近他查出來癌症，需要
做化療，但是他的身上非常的有平安，而且還回
應神的呼召去幫忙參與教會的植堂工作。

在這感恩的季節，我為北聖向神感恩，感恩我
可以在北聖神學院接
受裝備。我也代表自
己，和北聖的同學們
感謝神的恩典，感謝
北聖，感謝劉志信牧
師，阮雄長老，卓
爾君牧師，趙武夷
長老，Vicky幹事和所有來北聖授課的牧者和老師
們。

總之，如果你對聖經對神學有熱心，想要接
受裝備，不妨選一門感興趣的北聖神學課程試一
下。

姜平凡是基督之家第五家傳道，北聖神學院2021
年道學碩士(M.Div.)，目前正在就讀北聖教牧博
士班
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在校生見證 

做神無愧的工人
王俊英

感謝主的恩典！使我能成為北聖的學生。北聖非常吸引我的
是，第一，跨宗派理念。北聖聘請了世界各地持有純正信

仰、經驗豐富的老師來授課，使同學們可以有更多的思考與得著；
根據聖經可以更好地建立自己的以正確思想，正確行為和正確情感
為目標的神學。第二，北聖非常注重神學的實踐和應用。課堂上不
可缺少的就是分組討論和分享。北聖畢業的學生馬上就可以擔負起
宣教，牧養和教導的事工。  

入學一年來，我學習了原文釋經的方法和重要性。對聖經中關於
上帝的揀選，預知和預定的觀點有了不一樣的更多的思考；對福音
四要素更清晰，對要用福音的原則去處理生活中大大小小的事情有
了更深刻的認識。《小組佈道與牧養》對我在基督七家的《新生命
小組》寫好佈道信息很有幫助。《教會歷史》課也幫助我對感人又
複雜的教會歷史有了更深的認識，思考和記憶。另外，我不只是在
神學知識上有長進，老師們在課堂上所表現出來的生命，讓我也很
受激勵。同學們曾在《護教學》課堂上親眼目睹兩位牧者在短短的
十幾分鐘給一個學生的妻子傳福音，使她決志信主。使師生們一起
經歷神的大能和喜樂。《系統神學》課，讓我很敬佩老師在神學及
神話語上的豐富知識和智慧，以及解答同學們提問時的耐心。北聖
的《希臘文》和《哀傷輔導》課都令我很喜歡，很受益。此外，北
聖的同學們也很令我感動，有的同學早晨4：30 就要起床來上課學
習。

總之，一年來，我對神的安排充滿了深深地感恩和贊美。對所有
老師和同學們也充滿了深深的感恩與感謝。我很期待神興起更多的
兒女來北聖神學院接受裝備。我也願意靠著聖靈的幫助，更好地裝
備自己，回應主耶穌的大使命，一生愛祂，跟隨祂。我願意對主說
「主，我在這裡，請差遣我。」

王俊英是北聖教牧碩士班學生，基督之家第七家會友

北聖餐會感言
劉慶華

北聖賢集狀元樓, 

  數算恩典樂悠悠; 

高歌頌贊在歲首, 

  從新得力正等候!

劉慶華是北聖教牧碩士班學
生，聖荷西基督徒會堂會友
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院訊 (2022感恩募款餐會特刊)

愛在北聖中流動
于秋會

作為北聖的第一屆畢業生，我很想把我在北聖的
點滴和我在北聖的一些感動分享給大家。做為

創院後的第一批學生，我們很幸運，第一年實體的課
程同學和老師面對面來完成了。第二年全球疫情蔓延
後，我們便轉移在網路上和大家一起上課。在這裡不
得不提的是，仿佛疫情阻隔了人與人之間的聯絡，但
神奇妙的手卻將危機化為了轉機，原本只能在灣區的
同學們一起上課，結果開展網路課程後，我們的同學
們開始全球化，大量的生源從四面八方而來，讓我們
真實地看到神對北聖神學院的祝福與使用。

感動一：溫馨的家
在這裡我特別的感恩就是北聖神學院給我們創造了

一個特別溫馨，像家一樣的環境。尤其是老師和同學
之間真的就像家人一樣，老師像家長一樣來呵護著我
們每一個人，這使我們靈裡感到自由。在學業方面，
我一直在接受著各位老師的鼓勵，無論是從生活上，
還是在學業的功課上，老師們都給予了極其大的耐心
來幫助我。在這裡不得不提的就是我們豁達的院長，
他非常的幽默又有智慧，他會根據每位同學的具體情
況給予合宜的恩典和鼓勵，永遠都是積極、樂觀的樣
子，讓我們學著慢慢享受讀神學並與神同行的這段時
光。他是我們的朋友，也是我們的謙卑的屬靈導師，
他視我們每個學生如屬靈裡的孩子。

感動二：忠心的僕人
有一個特別讓我感動的就是，有一位非常愛主，願

意用餘生的精力和積蓄來建造北聖的僕人在我們的當
中。有一次，我無意中聽到同工說到：「其實，目前
我們北聖神學院的資金並不像我們想像中的那樣寬裕 
。」那天我才知道在這個過程當中是誰在用自己一生
積累的積蓄支撐著神學的運轉。那天我在回家的路上
一邊開車，眼淚被勁風吹飛在臉上。那種感動對我的

生命有著巨大的撞擊，這讓我真的知道北聖的每一步
都不容易，但是每一步又特別有神的同在。神就是將
這樣一位盡心竭力，默默無聞的老僕人放在我們的身
邊，預備著任何時候在需要的地方托舉我們。

感動三：親愛的同學們
接下來我想談談我們親愛的同學們，我們的同學一

大部分在亞洲，一部分在北美與烏克蘭。烏俄戰爭的
爆發，使得很多在烏克蘭的同學進入到了歐洲各個國
家。烏俄戰爭瞬間炸亂了他們的一切。原本他們在烏
克蘭有很好的工作、學業、生活。戰爭將他們硬生生
從一個個溫馨的家中拉了出來，被迫成為了漂泊不定
的難民。現在他們分別逃往羅馬、荷蘭、羅馬尼亞、
匈牙利、法國、波蘭，德國等地，還有一部分人回到
了中國。其實最讓我感動的是他們不僅僅在整個逃亡
過程當中幫助自己身邊及教會的弟兄姐妹，而且還投
身到了整個的烏克蘭的難民事工當中去。目前身在法
國的王大成弟兄一家以及他們的同工們，先後參與了
波蘭將近400萬難民的服務工作，成為難民事工的橋
樑，成為各項幫助的周轉站。很多身在其他國家的同
學們同樣擔起了當地教會的各樣服侍工作，上講臺、
帶查經、傳福音、心理關懷輔導等等。同時，北聖也
在戰爭爆發的第一時間為烏克蘭的同學們募捐、禱
告、鼓勵。就在前不久，我們的阮長老和阮師母還親
赴歐洲各國去看望那裡的同學們，不僅在經濟給予幫
助，也在靈裡堅固他們。

我們在亞洲的同學們雖然面臨困難的環境，仍然
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感謝神，讓詩班能在這感恩募款餐會中獻
唱，使我們有機會瞭解北聖的事工。感恩

北聖訓練裝備神的工人，造就信徒的靈命。深信神
率領北聖的聖工，並使用北聖成為賜福的器皿，榮
神益人！ (張屈澗清 Diana Chang)

感謝神，賜下北聖培育神國人才，擴展神的事
工。當晚的感恩籌款晚宴非常熱烈。我們詩班獻唱
《古今永遠不變》, 協助和宣揚主是我們的力量，
堅固保障及隨時的幫助。但願我們在主內蒙主更多
使用和賜福。(劉衡華 Henry Lau)

感謝讚美神，讓我們的詩 班 得以參與北聖神學院
十一月二十日在狀元樓的感恩募款餐會。當晚群賢
畢至，少長咸集，盛況空前。五家的諸多
牧長會衆及詩班皆躬逢其盛，享受了一個
豐盛的靈 命晚宴。兩個多小時的聚會中，
劉院長及諸多牧長傳道介紹了本院從篳路
藍縷地開創到至今的蓬勃發展，幾年內在
神的帶領下培育 出主的精 兵，其中有一些
優秀的畢業生來到五家事奉傳道，壯大了
五家的福音事工、聚會中也展示了學院傳

道授業發展宏觀異象。一場福音盛宴在歡樂與期許
中園滿結束。會衆皆衷心祝福北聖神學院 滿 有神 祝
福 ，培育出更多神的僕人，到世界各地宣揚神的福
音與大愛。  (楊念鲁 Luu Yang)

劉志信牧師於十月三十日應邀在五家主日證道
時，當即邀請詩班參與這次募款晚宴。在短短的一
週內，便有二十二位詩班弟兄姊妹樂意在這事工上
有份！感恩！猶記當晚眾人齊聚一堂，台下彼此談
話。但當詩班司琴彈第一個音之後，會眾立刻安靜
下來，專注聆聽；之後更以熱烈掌聲回應，感謝
主！阿們！阿門！ (張華英 April Cheung)

詩班點滴 

古今永遠不變

在艱難中裝備自己、服侍教會。在北美的同學們一
直秉承著北聖的異象，不斷地投身于宣教和植堂的
事工中，像牛立成弟兄已經進入印度宣教，郭弟兄和
Shelley姐妹一家也已經整裝待發去印度宣教。我們
就是在這些感動的暖流中一邊學習屬靈知識，一邊親
歷屬靈生命，所以說，我感到自己能和這樣有溫度有
生命的老師和同學們在一起是何其有幸。

最後，我想說，雖然我因為Covid沒能親臨現場參
加感恩餐會，但是當我在網上看到那麼多親愛的老師

和同學們時，真是心潮澎湃，因為我真的能感受到大
能的上帝在借著北聖做神國度的大事。當我知道募款
的額度遠超過預期的時候，我真的被神的恩典大大感
動。我知道復興的火焰在北聖燃燒，大批的精兵在北
聖受教。深願聖靈感召每一個愛他之人的心，加入北
聖的學習，服侍，讓我們一起參與神的工作，一生奉
獻，竭力侍主！     

于秋會是北聖教牧碩士畢業生 
基督之家第五家會友
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院訊 (2022感恩募款餐會特刊)

很感恩能以zoom形式參加
北聖感恩募款餐會。餐會

順利舉辦，真是神的恩典，幾點
感觸：

劉院長很有激情
一般理論性的簡介都是枯燥的

鋪陳，但院長以富有魅力的長短
句（宋詞又稱長短句，相比唐詩
富有節奏感）介紹了北聖異象，
深深地吸引感染了聽眾：裝備
神國工人，前往禾場收割，宣教
牧養教導，遵行基督使命。這是
氣勢磅礡的絕句，酣暢淋漓的寫
照，也是孜孜不倦的縮影！這是
所有北聖師生在當今時代宣教使
命的踐行！聖經中關於異象的經
文有88處，上帝的應許「你們的
少年人要見異象，老年人要作異
夢。」異象是神給的最寶貴的產
業，是基督徒作工的原動力。

院長富有激情地宣告：「站著
能講道，坐著能輔導，跪著能禱
告，出去能宣教。」作為神家領
袖，權柄和能力是上帝的給予，
院長的威嚴和慈愛、引領和教
導，環繞穹蒼振奮人心。

是的，院長很有激情，而激情
和熱忱則來源於上帝。

關牧師很是幽默
關國瑞牧師的奉獻短講與禱告

環節，一片歡愉。關牧師一上台
便幽默一句：「我是最不懂經濟
的，我就低頭禱告，你們就低頭
寫支票。」逗得大家很是樂呵。
奉獻環節的幽默風趣，是技藝高
超的藝術行事體現。在關牧師的
帶領下，奉獻變得如此喜樂，相
比以往的一些奉獻禱告會的沉重
真是大相徑庭。

教會有時會有奉獻集中於個體
而非群體的現象。同樣奉獻一百
元，一個人單獨奉獻和一百個人
每人奉獻一元其意義相去甚遠。
前者容易造成個體的負擔，後
者則會讓每個人都盡一份力量，
每個人都對神家之事有一份責任
感、使命感、參與感和歸宿感。
獨木不成林，眾人拾柴火焰高。
教會真正意義的成長不是前面的
幾位牧者沉重地拉著縴繩艱難跋
涉，而是群體的靈性長進，是群
體性的齊頭並進。

這次感恩餐會有一個很大的
認知引領，就是讓神國度的每個
信徒都學會奉獻，都了解到作為
神家領頭羊的神學院的需求，都
參與到宣教的大使命中。神家無
小事。耶穌肯定了寡婦的兩個小
錢。只要拿一杯涼水給最小的一
個喝，天父都紀念。在神家做一
件小事、付出一秒鐘、奉獻一塊
錢，都是美得無比，都是神的恩
典。

烏克蘭贊美詩很動人
兩位在烏克蘭的同學獻詩，為

烏克蘭祈禱。弟兄的聲音雄渾圓
潤，純淨清澈，猶如回蕩於整個
歷史的上空，飽含時空感。贊美
詩的畫面是昔日烏克蘭的輝煌和
安寧，對美好的嚮往產生的激勵
人心的力量遠遠勝過對災難悲哀
引發的憂傷。在戰爭的背景下，
感恩兩位弟兄展現了寧靜美好的
畫面，積極的為烏克蘭祈禱和歌
唱。他們不僅僅是為一個國家歌
唱，也是為世界祈禱，世間的每
個角落，都需要天父的慈愛，都
需要福音。

從2019年至今，短短四年北聖
學生數量增長了將近十倍，且分
布十個國家和地區，橫跨美洲、
亞洲和歐洲，實屬上帝的恩典和
神跡。

行在神的旨意
和異象中，必有
神跡伴隨，必有
神的能力相伴。
經上記著說：

「我從起初指明末後的事，從

古時言明未成的事，說：我的

籌算必立定，凡我所喜悅的，

我必成就。」—以賽亞書 46:10

祝福北聖，祝福所有老師、同
工和同學。    

 Rachel 姐妹是北聖教牧碩士
亞洲班學生

交流與激勵
Rachel 雷
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攝影：趙蓓姐妹、 Elsa 姐妹2022年11月感恩募款餐會剪影
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一切榮耀讚美歸給主
- 北聖募款餐會側記

北聖感恩募款餐會於 2022年11月20日 在狀元樓餐
廳舉行。在同工們的積極籌備和同學們的努力下，北
聖師生、各教會長執、及弟兄姐妹近300人參加。餐
會由沉穩大氣的王慕亮牧師主持，在初創者阮雄長老
的禱告後開始，劉志信院長詳細介紹了北聖的異象與
現狀，尤其是在讀學生人數以幾何級增長的態勢非
常鼓舞人心；趙武夷長老淋漓盡致地闡述了北聖注重
實踐神學的特色。賴若翰牧師還做了精彩的信息分
享；Dr. Eckman教授也激動地給予了北聖極大的鼓勵
和肯定；畢業生和在校生代表的分享更是情暖人心，
其中烏克蘭學生所演唱的《我的禱告》瞬間感染了會
場及網上參會的人，共鳴著對愛與和平的渴望！

此次餐會，還要特別感謝：Joannie 趙與五家的敬
拜團隊，Peter 莊的音響，五家專業的詩班獻唱；太
子行、北聖書房丁尚老師、阮長老與劉牧師的大力支
持禮物；安排及聯絡的負責人Vicky姐妹的全力擺上，
以及為此次活動不計辛勞的各位同工。最後，我們要
將一切榮耀歸給主耶穌基督，這次北聖募款籌到的額
度大大地超出了所求所想，讓北聖2023年財務上不致
缺乏。真摯地求神紀念每一位奉獻者的愛心和支持，
感恩他們在神國教育上有份！ 
（北美，于秋會）

因應新世代的改變
- 現今神學院的兩大挑戰

現今美國許多神學院面臨兩大挑戰。第一個挑戰是
在財務方面。有70年歷史的富勒神學院在2018年出
售帕薩迪納校園解困。位於德州的西南浸信會神學院
在2022年底裁員並出售房產，臨時校長大衛·多克里
Dockery說，雖然學院現時並無財務危機，但因應新
世代的改變，如果不及早應對危機將會升級。

另一個挑戰則是在神學裝備上。密州改革宗神學
院校長利根·鄧肯 Duncan 認為神學院出現招生不足
問題源於許多基督徒認為可以在沒有真正了解聖經以
及神學的情況下，也能夠勝任福音事工的使命，因此
神學生對於解經、神學裝備、教理問答的水平逐年下
降，美國的聖經文盲已達到「危機點」。

雖然北聖這次的募款餐會得到神滿滿的祝福，不僅
當晚的節目與晚宴安排得到眾人肯定，在募款方面也
達到了原訂的的目標，不過我們在滿心歡喜感謝主的
同時，也不禁想到當前神學院所面臨的兩大挑戰，我
們該如何回應新世代的改變？

求主興起更多願意接受神學裝備的基督徒，賜給
我們智慧，繼續加添力量給北聖，也祝福美國眾神學
院，為下一個世代的神學教育建立全新的國度。 
（北美，丁尚，北聖神學院老師）

2023年 冬季課程（一月至三月）

課程 老師 學分 日期 時間

有果效的教牧領導 蘇文隆牧師 4 1/20 – 2/10 每週五、六 美西 週五、六下午1:30-7:30pm

利未記 阮雄長老 2 1/3-3/28，共13週 美西 週二晚上 8:00-9:30pm

釋經學(一）：聖經解經法 徐隆琪博士 3 1/5-3/23，共12週 美西 週四晚上7:30-10:00pm

系統神學、歷史與今日教會
牧養(一)

卓爾君牧師 2 1/10-3/14 ，共10週 亞洲：每週二晚上9-11點

 小組佈道與牧養(下) 趙武夷長老、冉茂圻傳道 2 1/13-3/17，共10週 亞洲：每週六早晨 6-8點

創世記 阮雄長老 2 1/5-3/23，共12週 亞洲：週四晚上9:00-11:00

靈命塑造與操練 劉志信牧師 3 1/3-3/21，共12週 亞洲：每週二晚上9:00-11:30

網上報名請到學院網站：NABIseminary.org          


